

Kunstaktionstage im Pilgerhaus Weinheim

Ein Modell zum Brücken-Bauen für Menschen
mit und ohne Behinderung



14. Kunstaktionstag mit Ulrich Thul am 23. März 2013

„Kunst und Diakonie“

Seit vielen Jahren laden wir freischaffende Künstler ein, einen Tag lang im Pilgerhaus Weinheim mit Bewohnern des Pilgerhauses und Gästen zu malen. Für jeden Kunstaktionstag werden mit dem jeweiligen anleitenden Künstler Thema und Maltechnik vorher abgestimmt.



Warum tun wir das?

Über die Kunst und im gemeinsamen kreativen Schaffen können wir Barrieren zwischen Menschen mit und ohne Behinderung abbauen und Ausgrenzungen überwinden. Bilder haben eine eigene Sprache, die spontane, offene Begegnungen und Verständigung miteinander möglich macht. Kunstaktionstage sind daher **gelebte Inklusion**.

Außerdem wollen wir mit den Kunstaktionstagen die künstlerischen Fähigkeiten der teilnehmenden Menschen mit Behinderung fördern, ihr Selbstwertgefühl und ihr Selbstvertrauen stärken und damit ihre Lebensqualität verbessern.

KUNST VERBINDET
Miteinander leben – Miteinander gestalten



Ablauf eines Kunstaktionstages

Alle Teilnehmer treffen sich am Vorabend beim gemeinsamen Abendessen bzw. am Maltag beim Frühstück zum gegenseitigen Kennenlernen. Das Thema des Kunstaktionstages wird erläutert.

Vorstellung

Freies Malen und Gestalten am Samstag unter Anleitung des eingeladenen Künstlers.

Malaktion

Dauer: 9:30 bis 15:30 Uhr



Die frisch gemalten Bilder werden an Messenwänden der eingeladenen Öffentlichkeit in Gegenwart der Presse präsentiert (17:30 Uhr).

Werkschau

In einer Einführung berichten wir zusammen mit dem Künstler über das Erlebte und Geschaffene. Alle gezeigten Bilder können käuflich erworben werden.



Ausstellungen

Die hohe Qualität und die erstaunliche Vielfalt der Bilder haben wir in mehreren Ausstellungen der Öffentlichkeit und der Presse präsentiert. Bisherige Ausstellungsorte: Pilgerhaus, Kirchengemeinden, Unternehmen, Geschäfte, Kanzleien, pro familia Mannheim und Heidelberg, „Galerie im Schloss“ Hemsbach und Muddys Club.

Sammlung „Kunst und Diakonie“

Die Sammlung „Kunst und Diakonie“ im Pilgerhaus Weinheim umfasst Werke von Künstlern mit und ohne Behinderung – sie wird voraussichtlich 2016 der Öffentlichkeit vorgestellt. Wir streben an, dass alle Pilgerhauskünstler mit ihren Bildern in dieser einmaligen Sammlung vertreten sein werden.



Kunst und Diakonie ist eine gemeinsame ehrenamtlich tätige Initiative des Evangelischen Gemeindebauvereins e.V. Lützelsachsen und des Pilgerhauses Weinheim (Diakonie Baden).



Verantwortlich: Dr. Hans-Jochen Hüchting, Idee: Dr. Hans-Joachim Klimisch
Bildnachweis: G. Cuny, H.-J. Klimisch, E. Mair - ©2015 Pilgerhaus Weinheim
Kontakt: Pilgerhaus Weinheim, Telefon 06201 5005-0 – www.pilgerhaus.de